

Tain Terre & Culture



## Le parchemin de Saint Barthelemey de Grozon

A 28 km de Tournon en passant par Colombier-le-Jeune et Gilhoc, on arrive à Saint-Barthélémy de Grozon. Une charte portant établissement d'un marché datant de 1453, (Constantinople est tombé en mai), se vend à Lyon (*étude Conan-Belleville*). Un beau témoignage de notre territoire. La foire aux oignons de Tournon date de 1309 !

Pour rappel, c'est le 17 novembre 1995 que Saint-Barthélémy-le-Pin devient Saint-Barthélémy-de-Grozon.



Grand rouleau de parchemin du milieu du XVe siècle, environ 120 x 69 cm. En latin et en français.

Arrêt du 26 novembre 1453 portant établissement, à Garauzon en « païs de Viveroys », d'un marché « tous les vendredys de l'année » et d'une foire « le premier may de chaque année ». Au dos cette mention ancienne : « Lettres patentes pour l'établissement des foires et marchés de Grozon ».

Il s'agit de Saint-Barthélemy-de-Grozon (Ardèche), dont le château de Grozon (*appelé Garauzon ou Garanson jusqu'au XVIIIe*) fut une place forte et un ancien fief des Templiers ; le village est mentionné dès le XIIe siècle.

En 1358, le roi de France Jean le Bon accorde à Grozon le privilège d'exemption de toute imposition.

Estimation 1000/1500€. Etude Conan Belleville à Lyon, vente le 27 mai.